

第2回 船引南地域小学校統合準備委員会議事録

- 1 招集日時 令和4年12月21日(水) 午後6時30分
- 2 招集場所 船引南小学校 ふれあいルーム
- 3 招集委員 船引南小中学校運営協議会委員長(統合準備委員会会長)
- | | |
|----------------------|-----------|
| | 遠藤 さとみ |
| 七郷地区代表区長(統合準備委員会副会長) | 橋本 啓司 |
| 船引南小学校PTA会長 | 松崎 勝弘 |
| 船引南小学校PTA副会長 | 佐藤 芳一 |
| 船引南小学校PTA副会長 | 吉田 正一 |
| 船引南幼稚園保護者会長 | 吉田 宇宙 |
| 船引南小学校前PTA会長 | 堀越 満晴 |
| 船引南幼稚園前保護者会長 | 佐藤 大心(欠席) |
| 船引南小中学校運営協議会副委員長 | 三浦 友貴 |
| 芦沢地区代表区長(統合準備委員会副会長) | 佐藤 光栄 |
| 芦沢小学校PTA会長 | 村上 徹 |
| 芦沢小学校PTA副会長 | 熊田 善隆 |
| 芦沢小学校PTA副会長 | 村上 さち |
| 芦沢小学校前PTA会長 | 吉田 治 |
| 芦沢幼稚園PTA会長 | 柳 沼裕司 |
| 芦沢幼稚園前PTA会長 | 柳 沼宏俊(欠席) |
-
- オブザーバー 田村市議会議員 半谷 理孝
- アドバイザー 船引南小学校長 平野 美和
 芦沢小学校長 鈴木 敏夫
- 4 事務局として出席した職員
- | | |
|-------------|-------|
| 職氏名 教育長 | 飯村 新市 |
| 教育部長 | 石井 敏夫 |
| 教育総務課長 | 志田 健久 |
| 参事兼学校教育課長 | 菅野 学 |
| 教育総務課教育施設係長 | 根本 一広 |
| 教育総務課主事 | 富塚 篤志 |
| 学校教育課指導主事 | 宗像 克博 |

5	開閉会	開会 午後6時30分	閉会 午後7時5分
6	議題	(1) 報告事項について (2) 各学校委員会からの報告について (3) 今後の予定について (4) その他 次回開催予定	
7	会議の経過は次のとおり	司会進行: 志田教育総務課長	

発言者	内容
教育総務課長	<p style="text-align: right;">【開会 午後6時30分】</p> <p>開会に先立ち、本日開催の準備委員会議事録や会議の様子を田村市ホームページ等で公開する旨説明。</p>
橋本啓司 (準備委員会副会長)	1 開会
遠藤さとみ (準備委員会会長)	2 あいさつ (1) 準備委員会会長あいさつ 皆様こんばんは。第1回の統合準備委員会はやむをえない事情で欠席させていただきました。この度会長を務めさせて頂いております遠藤さとみと申します。若干自己紹介をさせていただきますと、芦沢小学校には教頭として4年間勤務させていただきました。また、船引南小学校には校長として2年間勤務させていただきました。さらに現在居住しているのが遠山沢ということで、船引南地区の住民でもあります。大変南地区に愛を持っていると自負しております。どうぞよろしく願いいたします。 さて、本日の会議ですが、小学校の統合に向けた進捗状況の中間報告会と位置づけた第2回の会議であります。本日お集まりの皆様には来年4月から子供達がスムーズな学校のスタート、あるいは魅力あふれる学校生活のスタートに向けた度重なる協議を重ねて頂いております。そのことについて、本日はご報告頂き皆様そろって子供達を心から応援し、4月からスタートできるようにご協力よろしく願いいたします。
教育長	(2) 教育長あいさつ 改めましておぼんでございます。 今週で学校はいったん授業が終わり、来週から冬休みになりますと

年の瀬となり何かと忙しい中ではありますが、皆様にはご参集賜りまして誠にありがとうございます。市議会の半谷議員にも地元議員として、本日はご参加頂いております。ありがとうございます。

さて、6月末から船引南・芦沢地区小学校統合準備委員会設立以来、合同委員会や学校毎の委員会等多くの会で話し合いの場をもうけて頂きました。感謝申し上げます。誠にありがとうございます。その中で、統合後の校名を船引南小学校に決定して頂いたり、校歌や校章についても活発な議論の結果、結論を出して頂いたり、いろいろな面で協議をしてある程度の道筋を作って頂きましたこと改めて御礼申し上げます。教育委員会といたしましても、現在外を見て頂けますとわかるとおりに駐車場の整備であったり、かねてよりご指摘のあった体育館の天井補修などその他諸々できることについては議会でも予算を通して頂いておりますので工事を鋭意進めていくところであり、年度末3月までにはそれぞれの工事が完成されるものと考えておりますので、ご理解いただけるようお願いいたします。今後は閉校記念誌の準備や閉校式典の計画・運営等へも是非お力を頂きたいと思っております。受入れ側の南小でも教育課程をどのようにするのか、南中との小中連携を具体的にどのような内容でやっていくのか、行事・イベントの行い方など教職員それから学校運営協議会の皆様等々で、みんなで知恵を出し合ってよりよいものを作って頂ければと思っております。今の学習指導要領でうたわれている社会に開かれた教育課程になるよう、ぜひご配慮頂けますようお願いいたします。いろいろと改善しなければいけない点はあるのですが、これまでの皆様のご協力・ご尽力に改めて感謝を申し上げあいさつとさせていただきます。

なお、コロナ感染がこの地区でも出ておりますが、田村市内全体でも治まらずいろいろな学校でも感染者がでており、先週は船引小学校を臨時休校にせざるを得ない事態になりました。政府の方は少し感染防止策をゆるめていくという話もありますが、まだまだ治まっていない状況になりますので、今しばらくは継続的な感染防止対策を子供達にとらせていきたいと思っております。ご理解のほどよろしくようお願いいたします。

本日の会議もどうぞ皆様の忌憚のないご意見頂ければと、思いますのでよろしくようお願いいたします。

半 谷 理 孝
(田 村 市 議 会 議 員)

(3) オブザーバーあいさつ

地元議員の半谷でございます。改めましておぼんでございます。今日はお寒い中、本当にご苦労様です。田村市が誕生してから17年目になります。そして、合併後4万4千人の人口が現在約3万3千人、当初小学校の数が25校あった訳であります。滝根・大越・都路・常葉がすでに1校になりました。船引であります。緑・瀬川・美山が合併でありまして、そして芦沢・南小学校が合併となり、田村市が7校に集約さ

教育総務課長	<p>れるのかと思います。こういったなか、皆様には特に芦沢であります が、学校がなくなるというのは本当に寂しいと感じるところであります。 実は私も母校であります門沢小学校そして七郷中学校がすでにな くなっておりまして、そういう気持ちは十分に理解をさせて頂いてい るところでございます。合併の議論ですが、スムーズに進められてい ると伺っているところではありますが、今日は皆さんのお話等を聞かせて 頂きながら、議会の立場からできる限りの支援をしていきたいと思っ ているところでもあります。本日はどうぞよろしくお願いいたします。</p>
遠藤さとみ (準備委員会会長)	<p>ありがとうございます。以後の議事進行につきましては、遠藤会長に お願いいたいと思います。よろしくお願いいたします。</p> <p>それでは、議事を進めて参ります。スムーズな進行にどうぞご協力お 願いいたします。</p>
松崎勝弘 (船引南小学校PTA会長)	<p>3 議事 (1) 報告事項について 合同委員会からの説明を求めます。</p> <p>船引南小学校PTA会長の松崎勝弘と申します。よろしくお願いい たします。着座にて説明させて頂きます。資料につきましては、中間報 告資料ということでA3の綴られているものとA4のものとなり、こ ちらを用いて説明させて頂きます。</p> <p>まずは、1. 校名については、「田村市立船引南小学校」とする。次 に2. 校章及び校旗については、現在制定されている船引南小学校の校 章及び校旗を継承する。なお、3. 校歌については、現在制定されてい る船引南小学校の校歌「輝く未来」を継承する。必要に応じて、芦沢小 学校校歌を歌う場を設ける。4. 指定の運動着については、現在採用さ れている船引南小学校の指定運動着を採用する。芦沢小学校・幼稚園の 児童園児は、芦沢小・園の運動着を引き続き着用してもかまわない。こ れは、買替えの時機に船引南小学校指定の運動着を購入するようにし たいと考えております。5. 上履きについて、船引南小学校のきまりの 基本的に自由を継承する。ただ、できるだけ白を基調としたものを推奨 する。6. PTA会則(案)につきましては、お手元のA3のものになり ます。口述につきましては、細かい点のご説明を省略させて頂きます のでご確認の方よろしくお願いいたします。7番以降につきましては、 芦沢小学校PTA会長よりご説明させて頂きます。よろしくお願いい たします。</p>
村上徹 (芦沢小学校PTA会長)	<p>芦沢小学校のPTA会長村上と申します。こちらで、説明をさせて頂 きます。7. PTA年間行事の資源回収については、12月21日現在</p>

の予定ではありますが、令和5年度は8月20日日曜日、8:00～11:00を予定しております。芦沢地区は芦沢小学校校庭または駐車場に、七郷地区は船引南小学校校庭に集める予定であります。回収業者が芦沢小・船引南小を回り回収していきます。その他、詳細については今後の合同委員会等で協議・決定していきます。8. 備品等移管作業について、芦沢小学校所管の備品で船引南小学校へ移管する作業（引越作業）をPTAの皆さんからのご協力を得て実施したいと考えております。どれくらいの協力者が必要になるか募集規模・範囲については、移管物品の確定後に検討・通知いたします。移管作業日については、後日市教育委員会から通知され、芦沢小学校閉校記念式典後に設定される見込みであります。9. 現時点での船引南小学校校舎等営繕状況につきましては、別紙のA3用紙にカラーの写真が載っておりますのでそちらをご覧ください。説明は省略させていただきます。10. その他、セカンドTシャツについて、令和5年度から当面の間は、船引南小の運動着と芦沢小の運動着が混在することになります。運動会等の全校学年が結集する場においては、統一感を出すために統一の衣服（セカンドTシャツ）があると一体感が生まれてよいのではということになっております。全校が結集する際の「ユニホーム」的な位置づけとして、セカンドTシャツを製作し、できる限り全園児及び全校児童に購入して頂くように、今後働きかけを行って参ります。保護者で希望者があれば、保護者も購入することができます。教職員、めだかの学校指導員、学童指導員にも購入・着用を依頼いたします。価格は、Tシャツ1着あたり約2,500円前後になると見込まれますが、具体的な金額は来年度作成してからになります。②、③の製作工程、製作計画については、12月からデザインの募集などを行い来年度運動会に着用できればと考えております。合同委員会での報告は以上です。

遠藤さとみ
(準備委員会会長)

合同委員会からの報告ありがとうございました。委員の皆様からご意見ご質問のある方は挙手をお願いいたします。

(意見・質問なし)

では、なければ確認されたものとして、次の議題に移ります。

(2) 各学校委員会からの報告について

各学校委員会からの報告をお願いいたします。まずは、船引南小学校からお願いいたします。

松崎勝弘
(船引南小学校PTA会長)

船引南小学校は学校委員会からの報告事項は特にございませぬ。よろしくをお願いいたします。

遠藤さとみ

(準備委員会会長)

芦沢小学校お願いします。

村上徹

(芦沢小学校 PTA 会長)

着座で失礼します。芦沢小委員会の方では先ほどご説明した合同委員会の内容を検討しております。そのほか、小委員会の中では通学検討部会と閉校準備部会の両方を進めております。通学検討部会の方では来年度のスクールバスについて何度も協議を重ね、実際バスに乗り現地の確認を行っております。先日教育総務課の方へバスルート・停留所の案を提出しております。来年度以降、全停留所、運行ルートについて適時見直しが必要になるかもしれませんので、来年度以降に改めて変更・追加等の要望をさせて頂く場合もございますが、その際は柔軟なご対応をさせて頂きますようお願いいたします。もう一つの閉校準備部会の方では、閉校記念誌の作成をメインに進めております。関係者の皆様に掲載する原稿を快く引受けて頂きまして、最終的な見直しまで進んでおります。記念品として、芦沢全戸に配布を予定しております。そのほか閉校イベントとして、12月の市政だよりにも写真を掲載させて頂いておりますが、オリエンテーリングを11月10日に実施しております。平日のなか、多くの方にご協力頂き子供達にとって芦沢小の思い出に残るものになったと思います。以上となります。

遠藤さとみ

(準備委員会会長)

ありがとうございました。

学校委員会の方からは、芦沢小から通学検討部会、閉校準備部会についての進捗をご報告頂きました。委員の皆様からご意見ご質問はございますか。ある方は挙手をお願いいたします。

(意見・質問なし)

では、なければ確認されたものとして、次の議題に移ります。

(3) 今後の予定について

合同委員会から説明をお願いいたします。

松崎勝弘

(船引南小学校 PTA 会長)

今後の合同委員会の予定としては、先日合同の授業参観を行っておりその際に合同委員会の結果を報告させて頂いております。報告を行った際に、報告に時間をかけたため各小学校保護者の方にご質問、ご意見又はご提案等がありますかと照会をかけているところなので、これについてのとりまとめもありますが、次回1月13日に合同委員会を開催する予定で考えております。

今のところ順調にお話し頂いておりますので、統合準備委員会の話を検討しながら芦沢小学校と一緒に4月に向けて合同委員会の議論を

<p>遠藤さとみ (準備委員会会長)</p>	<p>進めていきます。また、先ほどの計画や途中のものもありますので、これらの内容を進めていきたいと考えております。以上でございます。</p> <p>芦沢小学校から合同委員会について、追加はございますか。</p> <p>(特になし)</p> <p>各学校委員会から今後の予定について報告お願いいたします。</p>
<p>松崎勝弘 (船引南小学校 PTA 会長)</p>	<p>船引南小学校委員会としましては、合同委員会で協議が必要な事案があれば、適宜学校委員会を開催し協議を進めていきたいと考えております。</p>
<p>遠藤さとみ (準備委員会会長)</p>	<p>芦沢小学校の方はいかがですか。</p>
<p>村上徹 (芦沢小学校 PTA 会長)</p>	<p>船引南小学校の PTA 会長もおっしゃっていましたが、学校委員会の方では合同委員会での協議事項があれば開催し協議していくことになると考えております。通学検討部会の方では、ルートなどが決まりましたので急な活動予定はございません。閉校準備部会に関しましては、閉校記念誌がまだ完成しておりませんので、完成した際には配布の準備等を集まって検討したいと考えております。</p>
<p>遠藤さとみ (準備委員会会長)</p>	<p>ありがとうございました。</p> <p>(4) その他 次回開催予定 事務局よりお願いいたします。</p>
<p>教育総務課長</p>	<p>教育委員会事務局から何点かご報告申し上げます。A3版の資料1、第1回統合準備委員会の際にもご提出したものになりますが、来春に向けた年間スケジュールをお示ししているところであります。おかげさまで、概ね順調に推移しております。改めて感謝御礼を申し上げたいと思います。ありがとうございます。私からは年度末における行事について何点かお知らせいたします。令和4年度の卒業式につきましては、令和5年3月23日木曜日でございます。23日に小学校の卒業式がございしますが、芦沢小学校の他に市内船引地区では緑小学校、瀬川小学校それから要田小学校が閉校となります。この4校については、卒業式とは別に閉校式というものを挙行することになります。これにつきましては、どんな日程にするのかということ、関係する皆様が多いため早めに決定したいと考えております。関係する学校の校長先生に確認したところ、学校としては卒業式の3月23日の日にあわせて実施す</p>

ることが理想であろうとご回答頂いております。まだ決定には至っておりませんが、私どもとしましては卒業式と閉校式を3月23日に実施するという事で調整をしているところでございます。関係する皆様に連日お集まり頂くという訳ではなく、3月23日にひとつ完結することになるのかと考えております。年明けに4校のPTA会長さんそれから校長先生方に一堂に会して頂きまして閉校式の日程調整の会議を行いたいと考えております。来年年明けの1月中には日程を決定いたしましてご案内したいと考えております。よろしくお願い申し上げます。

芦沢の会長さんからも少し触れて頂きましたが、引越作業というものがございます。これにつきましては、日程の確定には至っていないのですが、卒業式の翌々日3月25日の土曜日か26日の日曜日を考えております。2日間という訳ではなくどちらかで調整をしていきたいと考えております。PTA会長さん、校長先生方とご相談しながら確定していきたいと考えております。芦沢小学校さんからは必要な備品等を船引南小学校へ持込むことになるのですが、船引南小学校さんとしては受入れる体制が必要でございます。これにつきましては、教育委員会の職員それから教職員はもちろんですが、PTAの皆様方にもお骨折り頂きたいという部分もございますので、早めに日程を決定いたしましてご協力をお願いしたいと考えております。

事務局としましては、この2点をご報告させて頂きます。どうぞよろしくお願い申し上げます。以上です。

遠藤さとみ
(準備委員会会長)

以上で今後の予定について、合同委員会、各学校委員会そして事務局からお話頂きました。ご意見ご質問のある方は挙手をお願いいたします。

(意見・質問なし)

では、なければ確認されたものとして、その他の議題は終わりと思っております。

4 その他

各学校から議事として取扱いたい案件やこの場で共有しておきたい案件などがあればお願いいたします。

芦沢小学校お願いいたします。

村上徹
(芦沢小学校 PTA 会長)

先生方へのお願いになってしまいますが、芦沢小学校の児童が慣れ親しんだ芦沢小学校を離れ来年度から船引南小学校の方で学校生活が始まります。新しい環境での学校生活になりますので、少なからず不安な気持ちになるかと思っております。船引南小学校のホームページには、船引

<p>遠藤さとみ (準備委員会会長)</p>	<p>南小と芦沢小は親友とありますが、それでも芦沢小の児童にとっては新たに学校生活に慣れていかなければならないと思います。船引南小ではこのようにしていたと児童に押しつけるようなことではなく、船引南小と芦沢小の声を聞いて新しい学校環境を築いてほしいと思います。来年度の教職員の先生方においては、丁寧な引継ぎをお願いしたいと思いますので、よろしく願いいたします。</p>
<p>教 育 長</p>	<p>ありがとうございます。ご要望として、芦沢小学校さんからお話を頂きました。このことについて、事務局お願いいたします。</p> <p>ありがとうございます。確かに統合した後で、芦沢小学校の子供達の心には不安があるかと思いますが、一番の課題は不安を誰に相談したらよいかかわからないというところにあると思います。そういうことがないように、議会でも質問を受け回答しておりますが、1人以上の芦沢小学校の教員が船引南小学校で勤務できるようにお願いしているところであります。何人ということにはなかなか言えないのですが、1人以上は間違いなく芦沢小から船引南小に異動させますので、その点ご理解頂きたいと思います。心のケアというのが大事であると思いますので、スクールカウンセラーであったりソーシャルワーカーであったり、その他相談できる人たちを今までの回数以上に船引南小に訪問できるような機会を設けていきたいと思います。いろいろ授業についてもご指摘があった通りに船引南小のやり方だけをそのまま遂行するのではなく、子供達と一緒にみんなが新たな気持ちで、新たな授業スタイルを確立できるように、校長先生の方から教員にしっかり指導させるようにしていきたいと思いますので、どうぞよろしくお願いいたします。</p>
<p>遠藤さとみ (準備委員会会長)</p>	<p>教育長さんから力強いお言葉を頂きましたので、新船引南小学校の新たな船出ができるよう学校環境作りを行って頂きたいと思います。船引南小学校からはございますか。</p>
<p>教育総務課長</p>	<p>(特になし)</p> <p>事務局からその他、次回開催予定についてお願いします。</p> <p>次回開催予定でございますが、A3版の資料1、右の方に記載されておりますが、予定としては第3回の統合準備委員会は最終報告の場と位置づけております。3月中を想定しておりますが、こうして皆様にお集まり頂くのか、それとも文書等でご理解頂くのか手法は考えたいと思いますが、最終報告の場はどのような形であれ持たせて頂きたいと思います。参考に解散総会等は予定しておりません。設立総会の際にも申し上げましたが、所定の目的を達成し新船引南小学校の船出が確</p>

<p>遠藤さとみ (準備委員会会長)</p>	<p>定した段階で、この統合準備委員会も自然に解散するという点でございますのでこの点ご理解頂ければと存じます。以上でございます。</p> <p>準備委員会の解散について、よろしいでしょうか。</p> <p>(特になし)</p> <p>以上で予定されていた議事はすべて終了いたしました。委員の皆様 の慎重審議に改めて感謝申し上げます。ありがとうございました。 では進行を事務局にお返しします。</p>
<p>教育総務課長</p>	<p>遠藤会長ありがとうございました。これで次第の4その他が終了 いたしましたが、全体を通して何かご発言がございましたらお受けした いと存じますいかがでしょうか。</p> <p>(特になし)</p> <p>ありがとうございます。 閉会を当委員会佐藤副会長よりお願いいたします。</p>
<p>佐藤光栄 (準備委員会副会長)</p>	<p>5 閉会</p> <p style="text-align: right;">【閉会：午後7時5分】</p>